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Ata da Décima Reunião Ordinária da Congregação 1 
do Instituto de Estudos do Xingu, no exercício do ano 2 

de dois mil e vinte e três.  3 

No décimo Nono dia do mês de outubro de dois mil e vinte e três, às oito horas e trinta e oito minutos, no 4 

Auditório do IEX, reuniu-se, sob a Presidência do Diretor-Geral, Prof. Luiz Paulo de Sousa Correia, via 5 

Google Meet, pois encontrava-se no Polo de Tailândia,  da vice-presidente Profa. Dra. Mirian Cristina dos 6 

Santos, a Congregação do Instituto de Estudos do Xingu, dos representantes docentes: Profa. Dra. Aline 7 

Andrade Mourão (Coordenadora do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas), Profa. Dra. Edna 8 

Santos de Souza (Representante titular do Curso de Especialização em Meio Ambiente, Saúde Ambiental 9 

e Sustentabilidade) via Google Meet, pois encontrava-se no Polo de Canaã dos Carajás, Profa. Dra. Elaine 10 

Ferreira Dias (Representante Docente Titular do curso de Licenciatura em Letras- Língua Portuguesa), 11 

Prof. Dr. Érick Martins Nieri (Representante Docente Titular do curso de Bacharelado em Engenharia 12 

Florestal) Prof. Dr. Joelson Moreno Brito de Moura (Representante Docente Suplente do Curso de 13 

Licenciatura em Ciências Biológicas), Profa. Dra. Nayara da Silva Camargo (Diretora Pro-Tempore da 14 

Faculdade de Letras e Educação-FALED). Dos representantes técnico-administrativos: Liliane Rocha 15 

Almeida Costa (Representante Titular da Coordenadoria Administrativa - CAD), Luiz Junior Leite 16 

Carvalho, que secretariou a reunião, e a Ma. Kely Cristina Piedade Martins de Oliveira (Representante 17 

titular da Coordenadoria de Assuntos Acadêmicos e Pedagógicos - CAAP). Das representantes discentes, 18 

Ellen Thaís Pereira de Castro e Jesliane Freitas de Souza. Conselheiro (a) que enviou justificativa de 19 

ausência: Por e-mail, a Profa. Dra. Josiane Silva Costa Bruzinga informou sobre uma aula prática de 20 

Inventário agendada há dois meses na vila Maguari. A turma 2021 não terá outra quinta-feira disponível. 21 

Apesar da importância da reunião de Congregação, há risco de perda no aprendizado se a prática não 22 

ocorrer. Assumirá o risco de faltar na reunião e espera compreensão. Não há suplente disponível. 23 

Conselheiro (a) que não enviou justificativa de ausência: Prof. Dr. Carlos Augusto Carneiro Costa 24 

(Representante Docente Titular junto ao CONSEPE e CONSUN). Participaram como ouvintes o Prof. Dr. 25 

Edson de Freitas Gomes e a Profa. Dra. Rosangela Dala Possa. 1. Informes. A Profa. Dra. Nayara da 26 

Silva Camargo informou que a IV Semana Acadêmica do Curso de Letras, com o tema "Os Saberes 27 

Amazônicos e Diversidade Cultural no Ensino de Língua e Literatura", ocorrerá entre os dias 8 e 10 de 28 

novembro de 2023. Durante o evento, também será realizada a I Mostra de Trabalhos Acadêmicos do 29 

PRONERA, que contará com palestra de abertura, mesas temáticas e, no último dia, haverá o lançamento 30 

do livro "Os Kajkwakratxi (Tapayuna) e sua língua", seguido por um coquetel de encerramento. Estendeu 31 

o convite a todos. A Profa. Dra. Elaine Ferreira Dias informou que o evento está aberto para inscrição no 32 

SIGEventos e a comunidade acadêmica está convidada para inscrever e participar. A Profa. Dra. Nayara 33 

da Silva Camargo expressou seu repúdio ao CTIC e à Reitoria da Universidade devido à falta de internet 34 

no campus por mais de três dias por semana. Ela ressaltou que isso afeta negativamente o trabalho no IEX 35 

e deixa os funcionários sem opção quando não conseguem retornar para casa. Destacou que desde a 36 

criação da Universidade, os retornos do CTIC referente ao assuntos são gerais, demonstrando uma 37 

impessoalidade completa com o Instituto, ainda que contratam empresas ruins que não dão o mínimo 38 

suporte. Registrou que foi retirado uma parte do valor de uma emenda parlamentar do IEX para a compra 39 

de um dispositivo de Internet para beneficiar a Universidade como um todo, no qual o Instituto não está 40 

usufruindo. Ela planeja levar essa situação ao próximo Fala Unifesspa e também perguntou sobre a 41 

previsão de chegada das cortinas, já que o curso de Letras precisa delas para melhorar as apresentações 42 

em ambientes claros, como a sala de reuniões da coordenação e a sala de leitura da biblioteca, que também 43 
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é usada como sala de aula. A Profa. Dra. Mirian Cristina dos Santos disse que verificará junto a CAD os 44 

trâmites referentes a essa questão. A técnica Ma. Kely Cristina Piedade Martins de Oliveira informou 45 

sobre a colação de grau dos alunos dos cursos de Letras, Regular e PRONERA, e Ciências Biológicas 46 

prevista para o dia 17/11/2023 às 19 horas e convidou os professores dos referidos cursos, ressaltando que 47 

foi solicitado poltronas para todos. Ela também informou sobre a realização das provas do ENEM nos 48 

dias 05/11/2023 e 12/11/2023. Além disso, informou que a CAAP/IEX e a Direção do Instituto estão 49 

promovendo uma ação e pedem a colaboração dos coordenadores de cursos, docentes e discentes para 50 

fazer a divulgação dos cursos do IEX nos locais de prova, com a distribuição de kits contendo canetas, ou 51 

conforme for ajustado. O Prof. Dr. Érick Martins Nieri informou que o mandato da Profa. Dra. Josiane 52 

Silva Costa Bruzinga como Diretora da FCA está prestes a vencer. No entanto, o curso aprovou em seu 53 

conselho que ela permanecerá, de forma pro tempore, à frente da direção da FCA até a eleição da nova 54 

chapa, que ocorrerá em breve. A Profa. Dra. Aline Andrade Mourão agradeceu ao Instituto, à Direção, às 55 

coordenações de curso e a todos que participaram da V Semana Acadêmica de Ciências Biológicas. Ela 56 

também enalteceu o trabalho dos discentes durante o evento. O presidente informou que a Direção está 57 

ciente dos problemas de Internet e está em conversa com o CTIC, PROAD e SINFRA para resolver essa 58 

questão. Ele esclareceu que a contratação da Internet é feita pela RNP - Rede Nacional de Ensino e 59 

Pesquisa, não pela UNIFESSPA. A Profa. Dra. Mirian Cristina dos Santos complementou dizendo que 60 

recentemente dois servidores da RNP estiveram no campus para verificar nossos equipamentos e que está 61 

em andamento tratativas para mudar o serviço e garantir uma conexão mais estável. 2. Proposição. O 62 

presidente fez a leitura do pedido de proposição feito pela Direção da FALED "Apreciação do relatório 63 

final de pós-doutorado do Prof. Dr. Edson de Freitas Gomes" e foi aprovado por unanimidade. Em 64 

seguida, o presidente fez a leitura do pedido de proposição feito pela Direção da FCA "Direção Interina 65 

da Faculdade de Ciências Agrárias - FCA" e também foi aprovado por unanimidade. 3. Homologação de 66 

avaliação de estágio probatório. O presidente leu a ficha de avaliação do primeiro ciclo do estágio 67 

probatório da Profa. Dra. Antonia Ediele de Freitas Coelho, SIAPE nº 1254135, que obteve a nota 10,0 e 68 

conceito Excelente, realizada pela Profa. Dra. Aline Andrade Mourão, Coordenadora do Curso de 69 

Licenciatura em Ciências Biológicas, na qualidade de chefia imediata. Aberto para votação, foi aprovado 70 

por doze votos favoráveis e uma abstenção por parte da avaliadora. O presidente estava com problemas 71 

de conectividade, e a vice-presidente, Profa. Dra. Mirian Cristina dos Santos, passou a presidir a reunião. 72 

Em continuidade, a vice-presidente leu a ficha de avaliação do primeiro ciclo do estágio probatório do 73 

Prof. Dr. Joelson Moreno Brito de Moura, SIAPE nº 3308079, que obteve a nota 9,8 e conceito Excelente, 74 

realizada pela Profa. Dra. Aline Andrade Mourão, Coordenadora do Curso de Licenciatura em Ciências 75 

Biológicas, na qualidade de chefia imediata. Aberto para votação foi aprovado por onze votos, uma 76 

abstenção por parte da avaliadora e uma abstenção por parte do interessado. Por último, a vice-presidente 77 

leu a ficha de avaliação do primeiro ciclo do estágio probatório do Prof. Dr. Waldemar Borges de Oliveira 78 

Júnior, SIAPE nº 3309154 que obteve a nota 10,0 e conceito Excelente, realizada pela Profa. Dra. Aline 79 

Andrade Mourão, Coordenadora do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas, na qualidade de chefia 80 

imediata. Aberto para votação, foi aprovado por doze votos favoráveis e uma abstenção por parte da 81 

avaliadora. 4. Atualização da composição da Congregação do IEX. A vice-presidente fez a leitura de 82 

um e-mail em que a servidora Mayla Luiza de Almeida informa que ela será a representante suplente da 83 

CAAP/IEX. Atualmente, essa posição é ocupada pelo servidor Dhionata Sabino da Silva, que passará a 84 

atuar como representante suplente da categoria dos técnicos administrativos. Aberto para votação, foi 85 

aprovado por unanimidade. Em seguida, foi feita a leitura de um e-mail em que a discente Ellen Thaís 86 
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Pereira de Castro informa que está deixando a função de representante titular dos discentes. A atual 87 

suplente, Iana Vitória da Silva, do curso de Engenharia Florestal, assumirá a vaga, e a nova suplente 88 

passará a ser a discente Danielle Oliveira Vieira do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas. Aberto 89 

para votação, foi aprovado por doze votos favoráveis e uma abstenção por parte da discente Ellen Thaís 90 

Pereira de Castro. Logo após, foi feita a leitura de um e-mail em que a discente Jesliane Freitas de Souza 91 

informa que está deixando a função de representante titular, e outro e-mail em que a discente Juliana 92 

Soares de Brito informa sua saída da representação discente. A discente Gabriela dos Santos Rodrigues, 93 

do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas, assume a titularidade, e a discente Izabella Cristina de 94 

Sousa, do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas, assume a suplência, a partir daquele momento. 95 

Aberto para votação, foi aprovado por doze votos favoráveis e uma abstenção por parte da discente 96 

Jesliane Freitas de Souza. Na ocasião, os membros presentes estenderam seus cumprimentos e 97 

reconhecimento ao trabalho das estudantes na representação discente na Congregação do IEX. Por último, 98 

a vice-presidente fez a leitura da parte da Ata da 9ª Reunião Ordinária do colegiado do curso de 99 

Licenciatura em Ciências Biológicas de 2023, que aprovou o Prof. Dr. Joelson Moreno Brito de Moura, 100 

atual suplente, como representante docente titular do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas, em 101 

substituição ao Prof. Dr. Elver Luiz Mayer, que deixou a representação, ficando dessa forma sem o 102 

suplente. Aberto para votação aprovou-se por doze votos favoráveis e uma abstenção por parte do Prof. 103 

Dr. Joelson Moreno Brito de Moura. 5. Indicação de nova coordenação do LAPRAPE. A vice-104 

presidente fez a leitura de um e-mail enviado a todos os docentes com prazo de inscrição para a 105 

coordenação do Laboratório de Práticas Pedagógicas e Extensionistas do Instituto de Estudos do Xingu - 106 

LAPRAPE. Houve apenas uma inscrição feita pelo Prof. Dr. Elver Luiz Mayer, que ficará à frente da 107 

coordenação no período de 19/10/2023 a 19/10/2025, com carga horária de 10 horas. Aberto para votação, 108 

aprovou-se por unanimidade. 6. Apreciação de nova coordenação de TCC dos cursos de Ciências 109 

Biológicas e de Letras- Língua Portuguesa. A vice-presidente fez a leitura da parte da ata da 9ª Reunião 110 

Ordinária do colegiado do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas de 2023, que aprovou o nome 111 

da Profa. Dra. Antonia Ediele de Freitas Coelho como coordenadora de TCC do curso de Licenciatura em 112 

Ciências Biológicas. Ela ficará na função pelo período de 19/10/2023 a 19/10/2024, com possibilidade de 113 

prorrogação por mais um ano, com atribuição de carga horária de 10 horas. Aberto para votação foi 114 

aprovado por doze votos favoráveis e uma abstenção por parte da técnica Ma. Kely Cristina Piedade 115 

Martins de Oliveira, pois, precisou se ausentar da sessão temporariamente e não participou da discussão 116 

do referido ponto. Em seguida, a vice-presidente fez a leitura do Extrato de ata do colegiado do curso de 117 

Licenciatura em Letras - Língua Portuguesa, que aprovou o nome do Prof. Dr. Edson de Freitas Gomes 118 

como coordenador de TCC do curso. Ele ficará na função pelo período de 19/10/2023 a 19/10/2024, com 119 

possibilidade de prorrogação por mais um ano, e terá atribuição de carga horária de 10 horas. Aberto para 120 

votação, foi aprovado por unanimidade. 7. Apreciação de Criação da empresa Júnior Florestal 121 

FLORT. A Profa. Dra. Rosangela Dala Possa contextualizou que o processo de criação da referida 122 

empresa Júnior iniciou em 2020, mas com a saída do Prof. Dr. Fabricio de Assis Leal, foi interrompido. 123 

No entanto, os alunos procuraram um novo orientador e ela deu continuidade com eles. Destacou que os 124 

documentos foram feitos seguindo a norma da UNIFESSPA. Após isso, foi realizada uma assembleia em 125 

que todos os discentes da Engenharia Florestal foram convidados, na assembleia foi aprovada a criação 126 

da Empresa Júnior Florestal - FLORT e aprovou-se também o Regimento, Estatuto e Plano Acadêmico. 127 

Em seguida, foi levado ao colegiado do curso, onde os integrantes tomaram ciência, oficializando a 128 

criação da Empresa Júnior Florestal - FLORT. É necessário realizar vários trâmites antes de iniciar os 129 
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trabalhos, um deles é aprovar em Congregação, o outro é a liberação de um espaço pela Direção do 130 

Instituto para que os trabalhos sejam realizados, o qual já foi solicitado, e a partir disso segue para as 131 

instâncias superiores para aprovação. Aberto para votação foi aprovado por unanimidade. 8. 132 

Homologação de parecer de progressão por desempenho acadêmico. A vice-presidente leu o parecer 133 

de progressão funcional do Prof. Dr. Edson de Freitas Gomes, elaborado pela comissão composta pelos 134 

professores Dra. Elaine Ferreira Dias, Dr. Carlos Augusto Carneiro Costa e Dra. Nayara da Silva 135 

Carvalho, que foi favorável à solicitação do requerente com 253 pontos. Em seguida, a presidente leu o 136 

termo de ciência e concordância ao parecer, assinado pelo servidor avaliado. A Profa. Dra. Nayara da 137 

Silva Camargo justificou que a diferença dos pontos informados pelo professor em relação aos que foram 138 

atribuídos pela comissão deve-se ao fato de a resolução do Instituto (nº 003 de 16/10/2019) estar 139 

desatualizada e não contemplar diversas atividades realizadas pelo docente, como banca de avaliação de 140 

estágio probatório. Aberto para votação, aprovou-se por onze votos favoráveis e duas abstenções por parte 141 

da Profa. Dra. Elaine Ferreira Dias e da Profa. Dra. Nayara da Silva Camargo. 9. Instituição de comissão 142 

para avaliação de progressão por desempenho acadêmico. A vice-presidente informou que 143 

recentemente a Profa. Dra. Maria da Aparecida Cruz de Oliveira instruiu um processo com a solicitação 144 

de avaliação da progressão por desempenho acadêmico. Nesse sentido, foram enviados convites aos 145 

docentes que aceitaram compor a comissão, conforme segue: 1. Profa. Dra. Luciana de Barros Ataide 146 

FALED/IEX (Titular - Presidente); 2. Profa. Dra. Rosangela Dala Possa FCA/IEX (Titular); 3. Prof. Dr. 147 

Divino Bruno da Cunha IEX (Titular) e Profa. Dra. Josiane Silva Costa Bruzinga FCA/IEX. Após abertura 148 

para votação, aprovou-se por unanimidade. 10. Alteração de prazo da Comissão de Elaboração do 149 

Regimento dos diversos afastamentos do IEX. O presidente informou que a comissão não conseguiu 150 

finalizar os trabalhos dentro do prazo estipulado devido à questões de agenda e dificuldades relacionadas 151 

ao assunto. Lembrou que, assim que o IEX montou sua comissão, a Unifesspa lançou uma minuta no 152 

Participa sobre o mesmo assunto, que poderá ser usada como referência para a elaboração do regimento 153 

do IEX. Foi definida a prorrogação do prazo para conclusão dos trabalhos de 29/10/2023 a 29/01/2024. 154 

Abriu-se para votação e aprovou-se por unanimidade. 11. Apreciação de pedidos de missão científica. 155 

A Profa. Dra. Rosangela Dala Possa contextualizou seu pedido para realizar missão científica no período 156 

de 06/11/2023 a 10/11/2023, para participar do 3º Congresso Integrado de Química e V Encontro Regional 157 

da SBQ- Pará, evento da UNIFESSPA a ocorrer no município de Marabá-PA, o qual foi aprovado pelo 158 

ad referendum nº 14 da Direção da FCA. Aberto para votação foi aprovado por unanimidade. A Profa. 159 

Dra. Mirian Cristina dos Santos contextualizou o seu pedido de missão científica no período de 160 

23/10/2023 a 27/10/2023, para mediação da mesa “Pagu e a escrita de mulheres” no dia 25/10/2023 no 161 

evento Ciclo da Autora Homenageada, promovida pela Festa Literária Internacional de Paraty (FLIP) e 162 

pelo Centro de Pesquisa e Formação do SESC São Paulo (CPF Sesc) na cidade São Paulo, o qual foi 163 

aprovado pelo ad referendum nº 009/2023 da Direção da FALED. Aberto para votação aprovou-se doze 164 

votos favoráveis e uma abstenção por parte da interessada. 12. Atualização da Resolução nº 003 DE 16 165 

DE OUTUBRO DE 2019. Regulamenta o quadro de pontuação para fins de Progressão dos 166 

servidores da Carreira do Magistério. A Profa. Dra. Elaine Ferreira Dias iniciou informando que o 167 

pedido desse ponto se deu pelo fato de que na última avaliação de progressão docente em que ela, a Profa. 168 

Dra. Nayara da Silva Camargo e Prof. Dr. Carlos Augusto Carneiro Costa, reiteraram a questão da 169 

desatualização da resolução do IEX (nº 003 de 16/10/2019) que impacta todos os docentes. Há pontos 170 

muito sensíveis no quadro de pontuação que precisam ser alterados, como a nova classificação da qualis, 171 

coordenação de projetos sem financiamento não pontua, enquanto que mera participação em projeto 172 

Junior
Realce
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pontua, participação em comissão só pontua se for permanente com período mínimo de um ano, orientação 173 

de monitoria só pontua em atividades desenvolvidas anualmente, o que é impraticável, dentre outras 174 

questões. O encaminhamento foi a abertura do prazo de inscrição aos interessados em compor a comissão 175 

pelo prazo de 19/10/2023 a 31/10/2023. Abriu-se para votação e aprovou-se por doze votos favoráveis e 176 

uma abstenção por parte da proponente do ponto, Profa. Dra. Elaine Ferreira Dias. 13. Apreciação do 177 

relatório final de pós-doutorado do Prof. Dr. Edson de Freitas Gomes. O Prof. Dr. Edson de Freitas 178 

Gomes contextualizou suas atividades durante o afastamento para pós-doutorado na UNB, no período de 179 

01/08/2022 a 31/07/2023. Ele pontuou as dificuldades encontradas, as apresentações de trabalhos e 180 

publicações realizadas. Disse que ainda não possui o certificado de conclusão do pós-doutorado, pois está 181 

em fase de certificação. O motivo pelo qual o referido relatório está sendo apreciado somente agora pela 182 

Congregação, é devido à demora na apreciação pelo colegiado de Letras. As documentações foram 183 

encaminhadas para a Direção do Instituto e para a coordenadora do curso de Letras logo no fim do estágio. 184 

Aprovou-se por unanimidade. 14. Direção Interina da Faculdade de Ciências Agrárias- FCA. A 185 

Professora Josiane da Silva Costa Bruzinga é a atual Diretora da Faculdade de Ciências Agrárias do IEX-186 

FCA e sua portaria de designação da referida função está prestes a vencer. Em breve, haverá um processo 187 

eleitoral para escolher a nova direção e como ela a professora é a docente mais antiga do curso, ela 188 

permanecerá no cargo até a finalização do processo eleitoral e entrada do novo diretor. Abriu-se para 189 

votação e aprovou-se por unanimidade. A vice-presidente agradeceu, em nome do Instituto, à Profa. Dra. 190 

Josiane Silva Costa Bruzinga pelo trabalho à frente do curso e parabenizou os docentes pela nota quatro 191 

na avaliação de reconhecimento do curso pelo MEC. A Profa. Dra. Aline Andrade Mourão questionou se 192 

a Direção tem alguma informação referente à questão da construção do novo prédio que foi mencionada 193 

pela SINFRA em duas reuniões recentes realizadas com os servidores do Instituto. O presidente lembrou 194 

que desde o início da gestão da atual Direção do IEX, a mesma tem tentado trabalhar com documentos e 195 

não apenas com falas, e que todas essas promessas de construção do prédio estão do âmbito da fala, ou 196 

seja, não há nenhum documento ou e-mail registrando esses investimentos, embora já tenha solicitado à 197 

Administração Superior. Registrou que a Direção está pensando numa data para realizar uma assembleia 198 

sobre essa questão, baseado nas falas. Não havendo mais nada a tratar, o Presidente da reunião agradeceu 199 

o comparecimento de todos os congregados e ouvintes, e, às dez horas e cinquenta e três minutos, deu por 200 

encerrada a sessão, da qual, para constar, foi lavrada a presente Ata, que, após aprovada, será assinada 201 

digitalmente pelo Presidente da reunião e pelos demais congregados presentes.  202 
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PROFESSOR DO MAGISTÉRIO SUPERIOR

3308079
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ATA DE REUNIÃO Nº 1668/2023 - IEX (11.75) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 09/11/2023 11:15 ) 
LUIZ JUNIOR LEITE CARVALHO 
SECRETARIO DE APOIO ADMINISTRATIVO

3061607
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